
 

 

CE211021-48730 PROCÈS-VERBAL de la séance régulière du Conseil d’établissement de l’école 
Élisabeth-Turgeon tenue le jeudi 21 octobre 2021, à 19 h 00, par visioconférence (Zoom). 
 
PRÉSENCES : 
 
Représentants des parents : Mmes Julie Lechasseur 
  Julie-Hélène Roy 
  Isabelle Vachon 
 MM. Alexandre Charest 
  Éric Lepage 
  Ivan Provost 
   
Membres du personnel : Mmes Manon Bérubé 
  Myriam Desjardins 
  Isabelle Gagné 
  Isabelle Lévesque 
  Lucie Ross et Julie Caron 
  Marilyn Thivierge 
 
Usagers du service de garde : Mme Florence Charlebois-Villeneuve 
 
La direction adjointe : M. Sandra Dionne 
 
La direction : Mme Nathalie Lévesque 
 
Public : M. Simon Fournier (substitut) 
 Mme Virginie C. Trépanier (stagiaire) 
 
 
 
1. MOT DE BIENVENUE, VERIFICATION DU QUORUM ET PRESENTATION DES MEMBRES 

DU CE 2020-2021 
 
Mme Nathalie Lévesque et Mme Sandra Dionne souhaitent la bienvenue à chacun des 
membres. Puisqu’il s’agit de la première réunion, chaque membre se présente. 

 
 
2. LECTURE ET ADOPTION DE LA PROPOSITION D’ORDRE DU JOUR 

 
CE211021-48731 Après lecture de la proposition d’ordre du jour, IL EST PROPOSÉ par Mme Julie-Hélène 

Roy et appuyé par Mme Julie Lechasseur d’accepter l’ordre du jour, tel que présenté. 
 

 Accepté à l’unanimité. 
 
 
3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE LA SEANCE ORDINAIRE TENUE 

LE 15 JUIN 2021 

 
CE211021-48732 Après lecture du procès-verbal de la séance ordinaire tenue le 15 juin 2021, IL EST 

PROPOSÉ par Mme Julie Lechasseur et appuyé par M. Éric Lepage d’adopter le procès 
verbal de la réunion tenue le 15 juin 2021. 

 
3.1 Suivi au procès-verbal 
 
Aucun suivi. 



 

 

4. PROCÉDURE D’ÉLECTION DES OFFICIERS 
 
Nomination des officiers du conseil pour l’année 2020-2021 (art. 54) 
 
Mme Nathalie Lévesque, directrice, et Mme Sandra Dionne, directrice adjointe, 
expliquent les rôles des officiers. Mme Nathalie Lévesque accepte d’agir comme 
présidente d’élection. Mme Sandra Dionne accepte d’agir comme secrétaire d’élection.  
 

• Le ou la président(e) (art. 58) 
 

Mme Nathalie Lévesque demande les propositions :  
 
M. Éric Lepage propose Mme Julie Lechasseur.  

 

CE211021-48733  Mme Julie Lechasseur accepte de prendre le mandat de la présidence du conseil 

d’établissement pour l’année 2021-2022. 
 

• Le ou la vice-président(e) 
 
M. Alexandre Charest propose M. Éric Lepage. 
 

CE211021-48734  M. Éric Lepage accepte de prendre le mandat de la vice-présidence du conseil 

d’établissement pour l’année 2021-2022. 
 

• La ou le secrétaire et la trésorière ou le trésorier 
 

M. Éric Lepage propose de fusionner les rôles de secrétaire et de trésorier 
comme il se fait depuis 9 ans. Approuvé à l’unanimité. 
 

Mme Nathalie Lévesque demande les propositions : 
 
M. Éric Lepage propose M. Alexandre Charest. 
 

CE211021-48735  M. Alexandre Charest accepte de prendre le mandat du secrétariat et de la 

trésorerie du conseil d’établissement pour l’année 2021-2022. 
 

• Les représentants de la communauté et les représentants des utilisateurs de 
La Nacelle 

 

CE211021-48736  Étant donné qu’aucune candidature n’a été reçue pour les postes de membres 

de la communauté et qu’une seule candidature a été reçue pour les postes de 

représentants des utilisateurs du service de garde La Nacelle, Mme Nathalie 

Lévesque propose la mise en poste officielle de Mme Florence 

Charlebois-Villeneuve comme membre représentant les usagers du service de 

garde La Nacelle, celle-ci ayant été nommée lors de l’assemblée générale. 

M. Éric Lepage propose et M. Alexandre Charest appuie. 

 

Mme Nathalie Lévesque annonce que ce poste, n’ayant pas droit de vote, a 

officiellement été comblé pour l’année 2021-2022. 

 

 
Les formulaires de dénonciation d’intérêt seront acheminés à chacun des membres 
dans les prochains jours. 



 

 

5. INFORMATIONS DE LA DIRECTION D’ÉCOLE 
 
5.1 Retour depuis la rentrée scolaire 2021-2022 

 
▪ Assouplissements aux mesures sanitaires 
▪ Pénurie de personnel au service de garde 
▪ Travaux qui ont retardé la rentrée 
▪ Ajustement à la sécurité aux débarcadères des automobiles et autobus 
▪ Fête de la rentrée le 24 septembre, avec la participation virtuelle  

de M. Boucar Diouf 
▪ Remerciements pour les belles activités de la semaine des directions 

 
5.2 Suivi concernant les mesures sanitaires liées à la Covid (tests rapides) 

 
▪ Port du masque dans les déplacements 
▪ Nettoyage fréquent des mains 
▪ Déploiement des tests rapides au début de la semaine prochaine 

 
5.3 Clientèle 2021-2022 

 
569 élèves, 21 classe primaire, 4 classes de préscolaire et 2 groupes de Passe-
Partout 

 
5.4 Changements au régime pédagogique 

 
2 communications et 2 bulletins (40 % pour le premier et 60 % pour le 
deuxième) 

 
5.5 Suivi du projet éducatif 

 
Présentation des grandes lignes du projet éducatif 

 
5.6 Campagne de financement des agrumes 

 
Appel d’offres a été fait mais il n’y a pas eu ni autorisation de la direction 
générale ni réponse à l’appel d’offre. Remis à l’année prochaine. 

 
5.7 Suivi concernant les travaux dans l’école 

 
Déjà discuté en 5.1. 

 
5.8 Formation pour les membres du CE 

 
Les nouveaux membres devront suivre une formation obligatoire disponible 
sur le site du gouvernement du Québec. Des retours seront faits au fil des 
rencontres. 

 
 
 

  



 

 

6. PROPOSITIONS DE LA DIRECTION NECESSITANT UNE DECISION 
 
6.1 Projet de calendrier des rencontres du conseil d’établissement 2021-2022 
 (art. 67) 
 

CE211021-48737  IL EST PROPOSÉ par M. Éric Lepage et appuyé par M. Alexandre Charest 

d’approuver le calendrier des séances du conseil d’établissement. Les 

rencontres auront lieu les : 7 septembre (assemblée générale), 21 octobre, 

7 décembre, 25 janvier, 22 février, 23 mai et 16 juin. 
 
6.2 Révision et adoption des règles de régie interne du conseil d’établissement 

pour l’année scolaire 2021-2022 (art.67) 
 

CE211021-48738  IL EST PROPOSÉ par Mme Julie-Hélène Roy et appuyé par Mme Isabelle 

Lévesque d’adopter le document intitulé Règles de régie interne du conseil 

d’établissement pour l’année 2021-2022, tel que présenté. 
 
6.3 Temps alloué au matières (grille-matières) 

 
CE211021-48739 IL EST PROPOSÉ par M. Éric Lepage et appuyé par M. Alexandre Charest 

d’approuver la grille-matières 2022-2023, qui ne présente aucun changement 
par rapport à cette année. 
 
Approuvé à l’unanimité. 

 
6.4 Demandes d’autorisation pour les sorties éducatives (approbation) 

 
CE211021-48740 IL EST PROPOSÉ par Mme Isabelle Gagné et appuyé par Mme Julie-Hélène Roy 

d’autoriser en bloc les sorties éducatives présentées et de donner le pouvoir 
aux 2 directions en place d’approuver les sorties sans frais chargés aux 
parents en leur nom, si le délai était trop court, avec toutefois la transmission 
des activités aux membres du CE.  
 

Approuvé à l’unanimité. 
 
6.5 Élection d’un substitut du représentant au comité de parents 

 
CE211021-48741 IL EST PROPOSÉ par Mme Isabelle Gagné et appuyé par M. Alexandre Charest 

de nommer Mme Isabelle Vachon substitut du représentant au comité de 
parents. 
 

Approuvé à l’unanimité. 
 
 
 
7. PAROLE AUX DIVERS REPRÉSENTANTS 

 
7.1 Public 

 
Rien à ajouter. 

 
  



 

 

7.2 Trésorerie 
 
Solde de 1 795,32$. M. Alexandre Charest rappelle aux membres à quoi peut 
servir cet argent soit, rembourser des frais de garde d’enfants afin de pouvoir 
assister aux réunions, inviter des conférenciers pour les parents ou assister à 
des congrès ou colloques comme celui de l’Association des Comité de Parents 
au printemps. 

 
7.3 Représentant au comité de parent 

 
M. Éric Lepage nous informe que la première réunion a eu lieu le 19 octobre. 
▪ Présentation de M. Jocelyn Michaud, directeur adjoint du CSSP 
▪ Présentation sur la nouvelle façon de communiquer les intempéries et 

fermetures, suspension de cours 
▪ Discussion sur les problèmes au Parc Lepage 

 
7.4 Personnel 

 
▪ Générales de classe en présence avec les masques 
▪ Photographies scolaires à trois photographes 
▪ Débarcadère des voitures a besoin d’ajustements de sécurité 
▪ Projet télévision maintenant à l’affiche (sera diffusé sur la page 

Facebook) 
▪ Fête de la rentrée jumelée au cross-country version école 
▪ Rencontres individuelles des parents au 3e cycle 
▪ Rencontres avec la direction pour la redistribution des services aux 

élèves 
▪ École en réseau dans la classe de Mme Isabelle Gagné 
▪ Salon du livre : des auteurs viendront visiter des classes 
▪ Animation du cross-country en anglais par Mr Jean 
▪ Vidéo de la chanson-thème de l’année 
▪ Acro-cirque, Harmonie et English Club sont commencés 
▪ Concert de Noël à venir 
▪ Projet de création d’une pièce musicale avec des professeurs du 

Conservatoire de Musique de Rimouski 
▪ Accompagnement des enseignants avec des nouveaux outils en 

mathématique. 
▪ Retour à la normale pour le service de garde 
▪ Pénurie de main d’œuvre au service de garde 
▪ Un peu de gymnastique dans la dynamique entre le service de garde et 

le parascolaire 
 
7.5 OPP 

 
En l’absence des membres de l’OPP, ce point n’est pas traité. 

 
7.6 Représentant(s) de la communauté 

 
En l’absence de représentant de la communauté, ce point n’est pas traité. 

 
  



 

 

7.7 Représentant(s) des usagers du service de garde La Nacelle 
 
▪ Intégration difficile au début mais ça semble se placer, détails à venir aux 

autres prochaines rencontres s’il y a lieu 
▪ Des recherches seront faites sur la boîte de courriel qui avait existé à 

l’époque pour les usagers du service de garde 
 

7.8 Membres parents 
 
▪ Remerciements à la direction pour leur bon travail 
▪ Chapeau à Mme Julie Lechasseur pour son travail à la présidence 
▪ Merci à Mme Marilyn pour l’harmonie 
▪ Très contents de la générale de classe en personne 
▪ Questionnements sur le phénomène Squid Games 
▪ Les enfants ont beaucoup apprécié la sortie scolaire 
▪ Questionnements sur le dîner pour les jeunes qui participent au 

parascolaire 
 
 
 
8. DIVERS 

 
Aucun point. 

 
 
 
9. ÉVALUATION DE LA RENCONTRE 

 
Bonne rencontre efficace. 

 
 
 
10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
CE211021-48742 À 21 h 03, M. Éric Lepage, appuyée par M. Alexandre Charest, propose la levée de 

l’assemblée.  
 
 
 
 
________________________________________   ________________________________________ 
 Julie Lechasseur Nathalie Lévesque 
 Président(e) du Conseil d’établissement Directrice de l’école 


